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非法「佔中」一開始就是一場與民為敵的行動，嚴
重影響數以百萬計市民的生活生計，許多行業受到衝
擊。交通業、飲食旅遊業、零售業所受影響首當其
衝，生意一落千丈，從業員被迫放無薪假，手停口
停。由於「佔中」僵持不退，對經濟的打擊逐漸浮
現，連國際知名品牌都開始擔憂生意難做，考慮撤出
香港，眾多本港的中小企更面臨倒閉、裁員的威脅。

破壞法治 動搖金融根基
「佔中」更對香港的法治精神造成前所未見的破
壞，示威者公然挑戰警方執法，將法庭禁制令視如無
物，令香港依法守法的核心價值受到嚴重衝擊。特首
梁振英日前批評，有人認為法庭發出禁制令，只是民

事裁決，不用理會，此說法好危險。
事實上，尊重法治是香港的核心價值，任何人任何

理由都不能凌駕於法律之上。「佔中」公然踐踏法
治，這是本港社會最為擔憂的。法庭發出禁制令要求
佔領人士讓出街道，但佔領者卻聲言只是民事裁決，
不用理會。香港作為國際金融中心，不少金融交易涉
及巨額款項，如果交易簽約後有任何爭執，要透過法
庭解決，敗訴一方必須履行法律義務，如敗訴一方以
民事案件為由不履行法律義務，香港作為金融中心的
重要條件就會蕩然無存。「佔中」抗拒禁制令，蔑視
法庭，不尊重司法權威，損害香港引以為榮的法治優
勢，後患無窮。
金管局前任總裁任志剛及現任總裁陳德霖也指出，

「佔中」威脅香港的金融發展和經濟繁榮，「佔中」
持續下去導致社會不穩，將衝擊香港金融穩定的根
基；匯控亞太區副主席兼行政總裁王冬勝也警示，
「佔中」已令部分國際投資者決定暫停原定在港的投
資或集資計劃。金融業是香港的最重要支柱產業，法
治是香港成為國際金融中心的根本和優勢，「佔中」
令本港法治蕩然無存，動搖投資者的信心，香港沉迷
沒落在所難免，絕非危言聳聽。

民意不容「佔中」胡作非為
非法「佔中」對香港經濟民生、社會秩序、營商環

境、法治基石、國際形象都造成嚴重衝擊和損害，而
且拖得越久，對香港的傷害越大。為一些人的不切實
際的政治訴求，卻要賠上香港的繁榮穩定，犧牲社會
的整體利益，廣大市民當然不會答應。大簽名反應熱
烈，得到市民踴躍支持，正正說明市民擔憂「佔中」
已經令香港嚴重「失血」，再不結束，香港將「流血
不止」而亡。沉默的大多數已按捺不住，要通過簽名
行動大聲向佔中「說不」，不容非法佔領者長期霸道
佔路，胡作非為。理工大學一項有關佔領行動的調查
亦發現，73%的受訪者同意佔領人士退場，主要原因也
是影響經濟及民生。可見，「佔中」違背大多數港人
利益，不得人心，是時候終結「佔中」，維護法治尊
嚴、市民利益，不容延阻，不能讓「佔中」把香港陷
入萬劫不復的災難之中。

學生和平撤離回頭是岸
「佔中」的參與者當中不

少是學生，「佔中」是非法
行為，學生參與「佔中」本
來就對個人的前途具有不良影響，而且「佔中」早已
演變成破壞法治、損害市民利益的街頭抗爭，參與
「佔中」的學生日後很可能要面臨嚴重的刑責。其
實，學生代表早前與特區政府進行對話，特區政府充
分了解學生的訴求，也提出以民情報告向中央轉達學
生的意見，並建立多方平台供學生繼續就政改發表見
解。落實普選是香港社會的共同意願，討論政改的關
鍵是按照基本法和人大決定辦事，企圖推翻人大決
定，拋開基本法另搞一套「公民提名」，既不切實
際，更不可能成事，只會把香港引向無休止的政爭之
中。
「佔中」違反民意、損民利益，包括大學校長、宗

教領袖等社會各界重量級人士紛紛苦口婆心地呼籲學
生撤離佔領場地。如今「佔中」走向低迷，「佔中」
的發起人已先行退出復教，卻留下「爛攤子」讓學生
們接手。學生們是繼續執迷不悟，替人當「佔中」炮
灰，還是聽從有識之士的肺腑之言，從自己和香港長
遠利益着想，早日回頭是岸，回歸學校、家庭，讓香
港早日回復正常，學生們應冷靜思考，作出明智抉
擇。

王亞南 全國政協委員

市民渴望還路於民反「佔中」不容對抗禁制令損司法權威
「保普選 反佔中」大聯盟發起的第二輪簽名行動氣勢如虹，短短9天時間收集到高達

183萬個簽名，清晰明確地表達了廣大市民「還路於民、恢復秩序、維護法治、支持警方」

的強烈願望。人心思定，市民已對「佔中」破壞經濟民生、損害法治忍無可忍，支持政府依

法結束「佔中」、維護法治的民意日益高漲。法治不但是香港的核心價值，更是全港市民安

身立命的保障，但示威者對法院頒布要求開路的禁制令置若罔聞，明目張膽地破壞法治。法

治不存，人權焉附？為政治鬥爭而損害司法權威，是香港社會無法承受之重。參與「佔中」

的學生，應該聽到市民的呼籲，知所進退，為自己、為香港是時候和平撤退，儘早還香港安

寧和諧，以免法治精神蕩然無存，幾代人辛苦打拚取得的繁榮成果毁於一旦。

■王亞南

對於「佔中」這一場港版「顏色革命」，外國勢力下了重
本，將埋伏在香港的各種力量都動員出來，其中最主要就是將
培養了二十多年的戴耀廷推出台前。同一時間，一眾受外國勢
力豢養的所謂海外「民運」、「學運」分子，也大舉插手這場
「佔中」行動，不斷發表各種抹黑、唱衰祖國的言論；更要求
「佔中」搞手不要輕易撤離、要將行動不斷升級。這些人一邊
在海外享受着外國勢力提供的優渥生活；一邊卻與「佔中」搞
手勾結，將動亂引入香港，要在香港重演一次1989年的政治風
波，罔顧香港市民的利益，視國家如寇讎。這些人為了錢已經
沒有一點中國人的味道，甘當外國勢力的馬前卒，辱門敗戶，
莫此為甚。
為回報外國主子，一眾海外「民陣」人士近日不斷作出種種
拙劣表現。例如在1989年創辦「學運之聲廣播站」的周鋒鎖，
日前就接受《蘋果日報》專訪，大談「八九民運的火炬沒有熄
滅，它在香港繼續燃燒着」，不斷鼓動青年學生繼續佔領，
「相信這一次以更好的方式結束」。而王丹更儼然以「佔中」
智囊的身份參與行動，不但在「佔中」發動前，就多次與學民
思潮、學聯頭頭在台灣商討行動，傳授動亂經驗，在「佔中」
爆發後他幾乎沒有停過發表各種抹黑中央的言論，要求外國向
中國施壓，不斷為行動火上加油。面對近日「佔中」聲勢不斷
下滑，反「佔中」民意聲勢浩大，王丹依然要學聯、學民思潮
堅持下去，更指不要「以為釋放善意，中共就會善意回報」，
「是一廂情願，屬完全不懂中共的表現」。王丹並指，「要不
然就做他們的對手，要不然就做他們的附庸，沒有第三條
路」。
這些海外「民運」人士的言論，公然與「佔中」勾結，根本是

不安好心，出賣香港人的利益。王丹對中央的種種誣衊和攻擊，
完全是一派胡言。恰恰相反的是，中央對於「佔中」人士一直以
最大的容忍和包容處理，特區政府也對學聯等搞手多番釋出善
意，希望他們能夠收手，和平解決「佔中」事件。而且，人大決
定為本港2017年普選特首「開閘」，嚴格按照香港基本法辦事，
反映中央對落實普選的誠意，說明中央才是最大的民主派。這些
「民陣」人士的唱衰言論，毫無事實根據。更令人憤怒的是，在
反對派及幕後黑金眼見民意不利，也開始有了收手之意的時候，
這些「民陣」人士還樂此不疲地鼓動青年學生繼續將行動升級，
甚至不流血不罷休。王丹之流並利用他們對「雙學」等人的影響
力，鼓動他們進行各種冒險行動。說穿了，他們目的就是要令
「佔中」失控，成為一場嚴重流血的慘劇，為外國勢力介入提供
藉口。
這些海外「民運」人士對中國的前途沒有責任感，對於人民的
性命和利益毫不憐惜。當年他們的行動，為中國帶來了慘痛的教
訓。現在他們收取了外國主子的豐厚酬勞，意圖在香港再製造一
場流血騷亂，要將他們當年失敗了的「顏色革命」在香港重演一
次。這不過是蚍蜉撼大樹，可笑不自量。在攸關主權問題上，中
央絕對不會讓步。當年「民運」人士失敗了，今日結果也將一
樣。可憐的是一班青年學生，誤信了這些人的煽動，成為了他們
出賣香港利益、禍國殃民的棋子而不自知。最終受害的只會是全
港市民，而這些海外「民運」人士卻可繼續收取美鈔。
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「佔中」已逾一個月，至今我們還未看到任何解決的跡象。法治，
是民主社會重要的基石。當人們行使民主和自由權利的時候，若沒有
法治，就無法維持社會秩序和道德規範。民主就容易成為多數人壓迫
少數人的工具，或是少數人「騎劫」多數人的藉口。我們在履行民主
權利時，要謹守法治；在享受自由的同時，也應尊重其他人的自由。
「佔中」的影響在於把追求民主變質為服務於政治的工具，而且性質
是粗暴橫蠻的，這只會使民主倒退。「佔中」更深遠的影響是對於法
治制度的衝擊。無政府狀態已局部出現，其深遠的影響是「無視法
治」思想已逐漸潛藏於社會大眾當中。
「佔中」以來，多數人的利益不斷受到侵蝕。商業活動、上班、上

學、醫護救急、民生等都大受影響。極少數「佔中」人士可以通過佔
領街道，爭取他們心目中的「真普選」。那其他市民要求回復正常生
活的「卑微」要求，又有誰可以代表呢？
「佔中」搞手搬出一個歪理，就是自稱「崇高」的理念，可以凌駕

於民生之上。一些代議士可以為了自己的政治目的，視民意如無物。
而從歷史的角度來看，任何一個政治理念，以至社會制度，如果不能
促進社會生產力的發展，如果不能改善社會大眾的民生，那這個理念
或制度就是「反智」的，甚至是「反動」的，這些政客最終也必然會
被民眾唾棄。
這次「佔中」行動已讓很多市民覺醒到，要好好利用自己手上選舉

立法會議員的一票。我們要選出一些較溫和的立法會議員。若我們選
出一些較理性溫和的議員，即能令大多數聲音得到表達。現在需要的
是呼籲市民去登記作選民，在2016年立法會選舉時，以選票趕走那些
不惜以「佔中」等手段，綁架社會利益的政客。一旦市民覺悟到受損
的是自己的權益和生計，那燃點的怒火就會燒到始作俑者身上。市民
必會用他們手上的選票來為自己說話，懲罰悖逆民意的政客。正如一
首民謠所言「誰種下仇恨，他自己遭殃」。
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違法「佔中」已持續逾一個月，在這期間
示威者不但佔據主要交通幹道，嚴重癱瘓交
通，金鐘、旺角、銅鑼灣等遊客常到之商業
旺區，道路亦被設置障礙物，車輛無法通行，
社會正常秩序被打亂，學生返學、巿民返工
受阻耗時，商舖生意額下降，不少運輸、旅
遊及零售服務等行業人士生計受損，擔心「飯
碗」不保。民間組成「保普選反佔中大聯
盟」，發起「還路於民、恢復秩序、維護法
治」簽名行動，短短日期已徵集到183萬個
簽名，可見民心所向。
連日來，不斷有小商家、市民、的士司

機及無工開的建造業工人等，前往不同
「佔領區」試圖拆除路障，與駐紮的示威
者發生爭執，顯示民怨已到了臨界點，恐
會演變成一場暴力衝突。學生們曠日以久
地留守街頭、荒廢學業，還可能面對日後
的司法檢控，除了家長們擔憂與心痛外，
校長、老師及社會各界人士均十分關注，
紛紛到現場看望學生，勸喻年輕人保持冷
靜、注意人身安全。日前李嘉誠博士發表
聲明，強調香港是個法制社會，一切應依

法行事，年輕人通過上街表達政治訴求目
的已經達到，學生們的聲音大家都已聽
到，應知所進退，他懇請「佔中」者回到
家中、學生重返校園，「不要讓今天的激
情，變成明天的遺憾」。全國政協副主席
董建華先生亦召開記者會指出，全國人大
有關普選特首之決定符合香港基本法，學
聯要人大常委會撤回政改決定不切實際。
政府與學聯談話後釋出善意，答允向中央
提交民情報告，呼籲佔領者撤退。一位88
歲老翁更從荃灣趕到金鐘，跪求學生儘快
結束「佔中」，讓民眾恢復正常生活。
年輕人關心社會民主、推動政制發展熱

情可嘉，但「一口吃不成胖子」，落實普
選有個循序漸進的過程，還要有客觀條件
配合，非一朝一夕可以達成。香港2017年
可以一人一票選特首，開創了本港民主建
設的先河，亦是實踐「一國兩制」的重要
一環。年輕人若憑一時衝動而做出過激行
為，最終自食其果。10月20日高等法院連
續頒布三個臨時禁制令，禁止示威者堵塞
道路，但有人還是無動於衷，繼續霸佔道

路，本港賴以自豪的法治精神經受考驗。
學生為爭取民主理想可以理解，故「佔
中」初期有巿民上街挺學生，但隨着佔據
馬路時間越長，對本港的經濟、民生打擊
越大，「滬港通」遙遙無期，各行各業經
濟損失難以估計，潛在的後果不堪設想。
「佔中」在某些政客煽動下，已成為一場
失控的行動，嚴重撕裂社會，人與人之間
失去互信，不同政見人士互相指責、推
撞，「佔領區」危機四伏。無論哪方有人
受傷，都是大家所不願意見到的，學生應
儘快返校繼續學業，若對社會問題有興趣
的同學，畢業後可參與區議會或立法會工
作，服務巿民、貢獻社會。「香港是我
家」，所有愛好和平的人士都不希望「東
方之珠」黯然失色。冀望學生再與政府開
會，理性協商、化解矛盾，尋求遵守法律
之最佳解決方案，為香港謀福祉。
巿民渴望香港安寧和諧，要求同學和平

解決分歧的呼聲越來越高。在此呼籲參與
「佔中」的同學們，「三思而後行」，顧
全大局、儘快撤退，避免發生衝突。

反「佔中」民意強烈 學生應撤退

高天問

學聯「闖京」不過為美國攪局而已

學聯宣稱將「闖京」要求與總理李克
強進行對話，並要求人大常委會撤回關
於香港政改的決定，如果北京不答應，
就是對香港人表示敵對的態度云云。學
聯為什麼要選擇這個時候「闖京」？原
因是亞太經合組織即將舉行部長級會
議，部長級會議是亞太經合組織決策機
制中的一個重要組成部分，如果會議順
利，後面的峰會就會取得非常明顯的成
果。作為主辦國，當然期望部長級會議
少一些麻煩，能夠解決一些分歧的問
題，達成一些協議。

為外國勢力向中國施壓製造藉口
不過會議前夕，已經出現了美日攪局

的跡象。中國在這次亞太經合會議之
前，密集出訪，就是要組織加快經濟聯
合的亞洲自由貿易區。10月下旬，中國
出資500億美元的「亞洲基礎設施投資
銀行」(AIIB)，在北京舉行成立會議，
在人民大會堂舉行簽字儀式。美國搞了
小動作，極力阻止日本、韓國、澳洲參
與簽字儀式，並且耳提面命，說美國的
盟友，不應該參與「亞投行」的活動，
這樣會推動亞洲自由貿易區加快成立，
這對中國的經濟發展非常有利，因此，
美日聯盟應該全力推動《跨太平洋戰略
經濟夥伴協定》（TPP），因為這個組
織以美國為主，符合了美國重返亞洲的
部署的方向，將來會制訂一些政策，排
除中國的參與。結果，日本、韓國、澳
大利亞都沒有出席「亞投行」的成立會

議。
亞太經合會議前夕，美國又拉攏了他的

小兄弟，商量在亞太經合會議上迫中國作
更多經貿讓步。其他的小夥計，也應該在
亞洲地區的安全問題，例如釣魚島和南海
問題上，提出一些噪音，向中國施加壓力。
如果這個時候中國的香港特別行政區，有
人出場拆中央的台，說中央「不給予香港
民主」，演一齣鬧劇，也可以製造一個題
目，讓美國和亞太區的小夥計借題發揮，
分開中國心神，有利於美國在會議上渾水
摸魚。如果這些擾亂小動作成功了，部長
會議就會形成對美國較為有利的決議。
奧巴馬這次東來，求財為上，求氣為

下。11月10日至11日，便是亞太經合
會議的首腦會議日期，屆時一系列的部
長們磋商成果將會得到確認，世界經濟
一體化已經成為主流，通過加強貿易和
經濟合作，加快復甦步伐，也是中美利
益之所在，潮流之所向。12日，奧巴馬
會和習近平會談一整天，商討中美合作
的重大問題。總的來說，這是非常重要
的會議。美國方面已經放出了消息，兩
國領導人要談的問題實在太多，根本就
沒有時間討論香港的「佔中」問題。美
國人已經知道了，「雨傘革命」在香港
並不獲得主流民意支持，現在已經進入
爛尾狀態，所謂留守的人，不外是四、
五百人。「佔中」很難再成為一個能夠
遏制中國的題目。所以，周永康等學聯
代表，所謂「闖關」，插科打諢還可
以，對美國老細的貢獻實在沒有多少。

周永康是香港的吳三桂
如果周永康等人還有一點中國人的味

道，就不應該在國際會議的場合進行攪
局，為美國服務，損害中國的主權和尊
嚴。中國是東道主，任何一個國民都有
責任有義務，協助開好亞太經合會議，
而不是調皮搗蛋，扔石頭，破壞東道主
形象。人大常委會的決定，乃是依據憲
法和香港基本法而提出，這完全是中國
內政，完全不應該利用國際會議，挾洋
自重，懇求外國勢力為自己撐腰，邀請
外國勢力干預中國的內政。這既損害了
國家的主權，也羞辱了學聯自己。他們
有些人動輒以五四運動爭民主的學生自
喻，更加顯示出了他們的無知和淺薄，
缺乏國家民族觀念，缺乏對中國歷史的
認識。五四運動首先就是反對列強以廿
一條強加於中國人民的愛國主義運動，
反抗外國強權，反對帝國主義對中國主
權的侵犯是其精神。今天的學聯卻是要
在國際會議場合，邀請美國人來侵犯中
國的主權，干涉中國內政，他們只有漢
奸的媚骨，而沒有中國人的脊樑。周永
康本身就是一個缺乏愛國主義精神和民
族氣節的「廢青」，他一直鼓吹「香港
獨立」，「香港自主」，大談「香港問
題、香港解決」，說「中央政府干預了
香港的政制發展」。這顯示出他完全沒
有國家觀念，企圖把香港變成一個獨立
政治實體，把香港基本法和中央的主權
拋到九天雲霄之外。忽然間他們又要北
上要求中央領導人回應其訴求，要利用
外國壓力，迫使中央讓步，做起吳三桂
來。
如果說，國家採取了措施，讓學聯

沒有機會向外國屈膝求援，沒有機會
邀請外國對中國施加壓力，也可以說
是對這樣的學生進行了救贖，使其免
在歷史上留下在北京挾洋自重的遺臭
萬年駡名。

美國國務卿克里周五將到北京出席亞太經合組織部長級會議，他在

起程時表示，美國將繼續促使中國政府尊重包括香港民眾在內的人權

和言論自由云云。在APEC峰會前，美國政府連番喊話，美國代理人

黎智英隨即大力煽動學聯要上京做炮灰，不要害怕被捕，如果被捕，

效果會更好，說這樣可以鼓動五十萬人上街遊行示威。這明顯是向北

京施加壓力。學聯「闖京」不過是配合美國的攻勢攪局而已。
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